



El papel de las universidades en la construcción de sustentabilidad

Autores y autoras

Alfonso de la Vega, Universidad Nacional Autónoma de México, alfonso.delavega@unam.mx

Sergio Fernández,, Universidad Autónoma de Nuevo León, sergio.fernandez@uanl.mx

Diego Fernando Mejia, Universidad Nacional de Colombia, dfmejiac@unal.edu.com

Graciela Domínguez, Universidad de Guadalajara, graciela.dominguez@udg.mx

Paulina Virues, Universidad Veracruzana, avirues@uv.mx

Alejandra Fonseca, Universidad Nacional Autónoma de México, alejandra.fonseca@unam.mx

Palabras clave

Mesa redonda

Resumen

Debido a la inminente crisis ambiental en la que nos encontramos, resulta fundamental la participación de las Universidades desde sus diferentes espacios y campos del conocimiento para proponer estrategias que mitiguen o reviertan esta situación. Actualmente, en las universidades se llevan a cabo esfuerzos para impulsar programas de sustentabilidad al interior y al exterior de dichas instituciones, es así que durante esta mesa de discusión se reflexionará sobre cuál es el papel de las universidades respecto de la generación de conocimiento, experiencias y estrategias para impulsar la sustentabilidad desde las universidades. Mediante preguntas detonadoras de discusión se invitará a los participantes a intercambiar sus experiencias exitosas de manejo de los campus. La discusión se centrará en conocer los procesos, gestiones y resultados de proyectos que hayan sido replicados a escala regional o nacional por gobiernos y otras instituciones para la construcción de sustentabilidad. La discusión será moderada por Alfonso de la Vega, encargado del área de campus sustentables en la Coordinación Universitaria para la Sustentabilidad de la UNAM (COUS-UNAM), se contará con la participación de los responsables de las áreas de sustentabilidad de la Universidad Autónoma de Nuevo León (institución que por varios años ostenta la mejor calificación en el ranking GreenMetrics a nivel nacional), la representante de sustentabilidad de la Universidad de Guadalajara, la responsable de manejo de campus sustentables en la Universidad Veracruzana, el responsable de sustentabilidad en la Universidad Nacional de Colombia y la coordinadora de los programas de agua y energía de la COUS- UNAM. Las instituciones invitadas a participar en la mesa han sido seleccionadas por ser referentes en el tema de sustentabilidad en los campus, por lo que esperamos que los resultados de la discusión sean de interés de los asistentes al Congreso. Otro criterio de selección fue que los participantes en la mesa representan a instituciones con visiones y orientaciones diversas, de manera que logremos discutir las problemáticas desde las distintas sustentabilidades.